

Il ne pourra s'agir d'une crise violente. Des trusts ont été formés qui détiennent une grande partie des actions des sociétés qu'ils considèrent les meilleures. Ces trusts auront une action régulatrice. J'estime toutefois qu'une crise pointe aux Etats-Unis. Des sources de richesses sont taries. Les agriculteurs se plaignent, la situation du textile est difficile. Il y a surproduction d'automobiles ; les stocks s'accroissent faute de débouchés, et ralentissement dans la production automobile atteindra directement les industries métallurgiques, industrie de base. En outre, la hausse continue des titres a développé le goût de la spéculation : des Américains ont emprunté à 9 % pour acheter des titres ne rapportant que 2 % mais qu'ils espéraient revendre à bénéfice. Des reculs comme ceux qui se sont produits ces jours derniers à Wall Street ne sauraient être négligés ; ils sont comme des signes avertisseurs.

Paul Reynaud dans *Le temps* le 15 octobre 1929.